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Ata do Pleno Extraordinário (Híbrido) de Abril do Conselho Municipal de
Assistência Social do Recife - CMAS Recife
Local Presencial: Sala do CMAS
Local Virtual: https://meet.google.com/eut-vbwi-uxo
Ata do Pleno do CMAS de Nº 322
Data: 05 de abril de 2023

Aos cinco dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, através da conexão:
https://meet.google.com/eut-vbwi-uxo, realizou-se o Pleno Extraordinário do
Conselho Municipal de Assistência Social do Recife, de forma híbrida, com a
primeira convocação às 15:30 e em segunda convocação às 16:00, sob a
Coordenação de Edson de Souza Lima, Presidente do CMAS, com a seguinte
pré-pauta proposta:
Pré-Pauta:
1. Palavra do Presidente;
2. Apresentação e votação da pauta;
3. Regularização/Retificação da Prestação de Contas ´- exercício 2020;
4. Formação da Comissão Eleitoral da Eleição Biênio 2023 - 2025 do CMAS Recife;
5. Informes:
5.1 Oficinas com as entidades por segmento - GGTEP - 24 a 28 de Abril.
5.2 ENTREGA DO PLANO DE AÇÃO E RELATÓRIO DE ATIVIDADES - ATÉ 30 DE
ABRIL.

Estiveram presentes as/os conselheiras/os: Edson Lima - Presidente do CMAS;
Aldenise Coelho de Souza - Projeto Ramá; Cybelle Oliveira - SBB; Jailson José dos
Santos - Representante dos Usuárias/os; Jeferson Ferreira - Representante dos
Usuárias/os; Marilúcia Cordeiro de Souza - IPETI; Maria das Dores Montenegro -
Secret. de Gov. e Partic. Social; Micael José da Silva - ASSOBECER; Ana Maria
Magalhães - Secretaria da Mulher; Alcilene Maria de Santana - Secretaria de
Educação; Kadja Camilo Pacheco - Casa Rosa; Bárbara Siqueira - NACC. Também
estiveram presentes as/os convidadas/os: IASDOC; Cleide; Josefa Machado; Márcia
Andrada - ADUSEPS; UNEDIN; Ermelinda Gonçalves - Em Cena: Arte e Cidadania;
Josineide Oliveira; Yramilson Oliveira - GGAF/SDSDHJPD; Maria Ângela Oliveira -
SDSDHJPD/ Gestora da Unidade de Articulação e Acompanhamento; APAF; e a
Equipe do CMAS: Ystefhani Barbalho - Secretária Executiva; Simone Montenegro e
Gerisa Gonzaga - Administrativas do CMAS.
Justificaram a ausência: Nathália Santana - Rede Cidadã; Andréa Mascarenhas -
APABB; Telma Muniz - CIEE; Silma Paula Dias - Secretaria Executiva de Direitos
Humanos; Luziana Maranhão - ATOPE; e José Hamilton da Costa - CDC.
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Edson cumprimenta a todos, e inicia a reunião com uma reflexão de Jean Paul Sartre. Em
seguida, Edson lê a pauta e pergunta se alguém tem sugestão para modificação ou
adição de pauta. Jailson falou para Edson de uma pauta extra relacionada a abertura do
novo Centro POP. Edson responde que não foi possível incluir no Pleno de hoje, mas já
falou com Camila Borges, Gerente da Proteção Especial de Média Complexidade, e ela
se comprometeu a estar presente e responder pelo Centro Pop no Pleno Ordinário do
mês de abril, no dia 20/04. Edson passa a palavra para Jeferson Ferreira, o “Cara de
Gato”. Jeferson Cara de Gato relata sobre o Restaurante Popular, na questão da limpeza.
Edson diz que podem colocar esta questão para ser discutida na Comissão de Normas e
Fiscalização. Passando para o ponto 3 da pauta, referente a Regularização/Retificação da
Prestação de Contas - exercício 2020. Edson pede para Ystefhani fazer a exibição do
Demonstrativo, e passa a palavra para Yramilson Oliveira, representante do setor
financeiro da SDSDHJPD. Yramilson faz a apresentação da Regularização/Retificação da
Prestação de Contas - exercício 2020, informando que esta apresentação é referente a
uma retificação que houve no Demonstrativo Sintético Financeiro do Ministério do
Desenvolvimento Social do ano de 2020. Foi preenchido o valor numa aba errada. O valor
está correto, o que houve foi um equívoco na questão do preenchimento feito por
Yramilson. O valor de R$ 38.043,79 é referente aos gastos do Programa dos Imigrantes
Venezuelanos, referente a COVID de 2020. Foi gasto esse valor e foi colocado em outra
aba. Não houve devolução de valor e precisa passar pelo Pleno, para realizar a retificação
no sistema virtual do Ministério da Cidadania. O saldo de 2020 que restou foi de R$
250.053,87, que foi passado para o ano de 2021. Edson diz que essa foi a necessidade
urgente para realização de um no Pleno Extraordinário. Quando existe a necessidade de
preenchimento de prestação de contas no sistema, mesmo sendo em relação a retificação
e ratificação de qualquer dado orçamentário, é preciso gerar um número de ata de
reunião, uma resolução do Conselho e da relação dos Conselheiros que estavam
presentes na plenária e votou na ocasião. Esses devem ser os trâmites oficiais em
relação ao controle social, que deve ser realizado pelo Conselho. Edson pergunta se
algum Conselheiro tem alguma pergunta a fazer a esse ponto. Edson solicita que as/os
Conselheiras/os presentes na reunião se posicionem em relação a aprovação dessa
retificação, em relação a Prestação de Contas de 2020. Todas/os as/os presentes
aprovam a retificação do Orçamento de 2020. Edson agradece a explicação realizada por
Yramilson. Yramilson agradece, e se coloca disponível para esclarecer qualquer dúvida.
Edson passa para a pauta sobre a Formação da Comissão Eleitoral, para Eleição Biênio
2023 - 2025 do CMAS Recife. Edson relata que já tinha colocado esse ponto na reunião
do Pleno Ordinário de Março, mas como precisavam da confirmação do levantamento de
quais os conselheiros/as da sociedade civil poderiam se reeleger ou não, a organização
da comissão foi adiada. Como esse levantamento foi feito e enviado a todos previamente
por e-mail, o assunto está sendo pautado novamente para formação da Comissão
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Eleitoral.Edson pede para Ystefhani informar quais são as entidades e representações da
Sociedade Civil que podem se reeleger ou que não podem. Edson informa que a
Vice-Presidente, Luziana Maranhão, foi da gestão anterior, 2019/ 2021, e está nessa
gestão por isso não pode se reeleger. Pode participar da comissão eleitoral. O
SINDSEPRE foi eleito em uma eleição complementar, por isso pode ser reeleito.
Ystefhani falou com Fagner pela manhã e ele comentou que tinha sido eleição
complementar. Ystefhani ficou de verificar se foi em 2021. Edson continua o Pleno,
relatando que Micael José da Silva, representante da ASSOBECER, não pode se reeleger
devido a também ter tido dois mandatos. Aldenise Coelho de Souza, do Projeto Ramá,
estava na gestão anterior 2019 - 2021. O NACC, representado por Bárbara Siqueira,
também não pode se candidatar. Das entidades de assessoramento, a entidade CDC,
representada por José Hamilton da Costa, também está no CMAS nos dois últimos
biênios, e não poderá ser reeleita. Edson pergunta a Ystefhani se ela conseguiu falar com
Luziana Maranhão, Ystefhani responde que ainda não conseguiu. Micael José da Silva,
representante da ASSOBECER, informa que não deseja participar da Comissão Eleitoral.
As conselheiras Bárbara Siqueira e Aldenise Coelho de Souza se dispõem a participar da
comissão eleitoral, o que é aprovado pela plenária presente na reunião, e a terceira
pessoa desta comissão poderá ser Luziana Maranhão, mas precisa confirmar interesse
dela, ou outro Conselheiro a participar da Comissão Eleitoral, para Eleição Biênio 2023 -
2025 do CMAS Recife. Todos as/os Conselheiras/os aprovaram essa formação. Após a
confirmação de Luziana, a equipe do CMAS irá publicar no Diário Oficial do Município do
Recife a formação desta comissão, deve-se marcar reunião para elaboração do edital e
regimento eleitoral, para em seguida informar as entidades o início da inscrição para o
novo biênio. Passando para a última pauta, sobre os informes, o primeiro informe é sobre
as Oficinas com as entidades organizada pela GGTEP/SDSDHJPD, que será realizada
por segmento, nos dias 24 a 28 de Abril. Edson relata que no Pleno anterior foi aprovado
o EDUSUAS, que é o Programa de Educação Permanente do SUAS que está em
processo de implementação, na ocasião Laurisabel Pinheiro apresentou e agora haverá
oficinas formativas decorrente desse processo. Vai ter oficinas com as entidades por
segmentos. Algumas entidades inscritas no Conselho que são as de assessoramento,
defesa de garantia de direitos e de atendimento serão convidadas para participar destas
oficinas nos dias 24 a 28 de abril. A formação para as/os Conselheiras/os vai ser
realizada após a eleição do novo Biênio. O próximo informe é sobre a entrega do Plano
de Ação e Relatório de Atividades, que deve ser realizado impreterivelmente até o dia
30/04/23. Caso não seja entregue vai haver o cancelamento das inscrições das entidades
que não entregarem, conforme consta na Resolução nº 014/2014 CNAS. Ystefhani diz
que até o momento, apenas 19 entidades entregaram o Plano e Relatório, o que é
preocupante pois o CMAS tem 132 entidades inscritas. Edson informa que a Comissão
Organizadora da Conferência já definiu os locais das pré-conferências nas 6 RPA’s. E
sobre a Campanha “Participe da 14ª Conferência”, todas as entidades receberam por
e-mail o ofício de orientação, com as recomendações para elaboração de atividades



PREFEITURA DO RECIFE
Secretaria de Desenvolvimento Social, Direitos Humanos

Juventude e Políticas Sobre Drogas

 Conselho Municipal de Assistência Social – CMAS
voltadas para discutir a temática da conferência. O produto vai ser exposto em um painel,
na 14ª Conferência. Edson lembra que o próximo pleno será no dia 20/04/2023. Nada
havendo mais a tratar, Edson agradece a presença de todas/os e finaliza a reunião.


